

ACCIÓN URGENTE

MANIFESTANTE PUESTO EN LIBERTAD TRAS TRES AÑOS EN PRISIÓN

El 27 de agosto de 2024, el manifestante egipcio Mahmoud Hussein, también conocido como “el detenido de la camiseta” fue puesto en libertad tras cumplir una pena injusta de tres años de prisión. Su declaración de culpabilidad se basó únicamente en el hecho de vestir una camiseta contra la tortura con el lema “Una nación sin tortura”.

NO SE REQUIERE NINGUNA OTRA ACCIÓN. MUCHAS GRACIAS A TODAS LAS PERSONAS QUE ENVIAZON LLAMAMIENTOS.

Mahmoud Hussein fue detenido por primera vez el 25 de enero de 2014, tras las protestas pacíficas que se celebraron para conmemorar el tercer aniversario de la revolución del 25 de enero de 2011. Lo detuvieron por vestir una camiseta con el lema “Una nación sin tortura” y un pañuelo con el logotipo de la “Revolución del 25 de enero”. Mahmoud Hussein pasó dos años detenido arbitrariamente en espera de juicio y fue luego puesto en libertad bajo fianza en 2016, gracias a la movilización de activistas y simpatizantes en su favor. Sin embargo, en 2018 fue declarado culpable y condenado a cadena perpetua *in absentia*.

El 30 de agosto de 2023 volvió a ser detenido y recluido en espera de un nuevo juicio. El 23 de abril de 2024, el Tribunal Penal de El Cairo ordenó su liberación bajo fianza, pero las autoridades lo mantuvieron recluido hasta el 26 de mayo, fecha en que quedó por fin en libertad y pudo reunirse con sus seres queridos. El 26 de junio, el Tribunal de Seguridad del Estado (estado de excepción) de Egipto condenó a Mahmoud Hussein a tres años de prisión en un juicio sin las debidas garantías, lo que dio lugar a una nueva detención inmediata. Dado que Mahmoud Hussein ya había pasado más de dos años en detención previa al juicio, las autoridades computaron ese tiempo como parte de su condena y lo pusieron en libertad dos meses después, una vez cumplido el periodo de tres años.

La salud física y mental de Mahmoud Hussein ha sufrido un grave deterioro durante su tiempo bajo custodia. Amnistía Internacional documentó que, tras su detención de 2014, Mahmoud Hussein fue sometido a tortura y otros malos tratos, incluidas palizas y descargas eléctricas.

Simpatizantes de todo el mundo hicieron campaña en favor de la liberación de Mahmoud Hussein enviando cartas a las autoridades egipcias. Tras su liberación, Mahmoud Hussein transmitió este mensaje a la membresía y simpatizantes de Amnistía Internacional:

“La experiencia carcelaria es extremadamente dura; la prisión es un lugar donde se matan los sueños. Soñar con un país sin tortura no debe ser delito. Gracias por su apoyo”.

Amnistía Internacional seguirá haciendo campaña en favor de la liberación de las personas detenidas arbitrariamente en Egipto.

NOMBRE Y GÉNERO GRAMATICAL PREFERIDO: Mahmoud Hussein (masculino)

CUARTA Y ÚLTIMA ACTUALIZACIÓN DE LA AU 90/23.

ENLACE A LA AU ANTERIOR: <https://www.amnesty.org/es/mde12-8403-2024-es/>.

